

Terrenzana : un paradis accessible aux randonneurs

Au bord de l'étang de Terrenzana, serpente un parcours de huit kilomètres entre maquis, étangs et bord de mer, parsemé de points de vue exceptionnels : un site merveilleux pour découvrir l'environnement de la Corse orientale et mieux se familiariser à sa biodiversité.

Le site naturel de Terrenzana, à cheval entre les communes de Tallone et Linguizzetta, est protégé par le Conservatoire du littoral depuis 1980. Autrefois peu mis en valeur, un sentier y est désormais balisé depuis octobre 2017.

Du belvédère de Pompuigliani, des tables d'interprétation du paysage vous présentent la faune et la flore locales. Le panorama, splendide, s'étend sur le maquis (ailleurs dans la région défrichée pour les cultures) jusqu'à la mer, et domine les deux étangs. Celui de Diana, servant d'estuaire aux na-



Le site de Terrenzana abrite de nombreuses espèces animales et végétales sur une surface assez réduite.

/ PHOTOS A. H.

vires romains dans l'Antiquité, est surplombé de sa tour génoise, qui elle, était censée protéger le grau des pirates aux XVI^e et XVII^e siècles.

Sur le chemin vers la mer,

on passe devant une cabane, construite en branchages et recouverte de terre, reproduction des anciennes cabanes de bergers qui y trouvaient refuge lors de leur transhumance sur le littoral en hiver.

Paradis du genévrier

Sur la plage, le lido – le cordon littoral séparant l'étang de la mer – est recouvert de genévriers peuplant les dunes, une espèce peu fréquente du littoral méditerranéen qu'on ne retrouve pas sur le Continent. D'ici, un sentier bifurqué vers le nord et l'étang de Terrenzana. Contrairement à son voisin, l'étang est de petite taille et très peu profond. Aucune activité humaine ne venant perturber le plan d'eau, il est un milieu favorable au passage d'oiseaux migrateurs, tant au

printemps qu'en automne. De nombreux flamants roses y trouvent la paix pendant ces périodes. Toute l'année, des tortues d'Hermann et des tortues cistudes y apprécient ses eaux légèrement salées, mais qui bénéficient d'apports importants d'eau douce.

En continuant vers le nord, on passe devant un camp de vacances naturiste avant de faire d'autres découvertes surprenantes. Un troupeau de lamas broute l'herbe, imperturbable. Marie-Claire Gaddoni, la propriétaire du camp de vacances, s'en explique : *"Ce sont des lamas des Andes chiliennes, importés par mes parents il y a une vingtaine d'années pour entretenir les maquis et tailler les chênes verts – qu'ils adorent – à la même hauteur. Ils sont Corses maintenant !"*

ALEXANDRE HABONNEAU



La tour de Diana se situe sur le site de Mare Stagnu, en face de Terrenzana.